
20172017年年44月月55日日（（星期三星期三））兩  地  產  經B2 ■責任編輯：楊偉聰

������

香港的網購氣氛雖然比不上其他地區，但近年手作風氣卻大行其道，頗為支持本地創作。一眾

小店店主除了不時參與手作市集，也憑着社交媒體殺出一條新血路，開拓網上商機。以「可能是

市場上最易用的網店工具」作招徠的掌舖（Boutir），在港推出逾一年半，註冊用戶超過1.5萬

人。創辦人吳家嘉表示，希望今年衝出香港，進軍台灣及其他東南亞地區，為更多小店店主建立

網上銷售平台；年底註冊用戶有望達6萬人。 ■文：香港文匯報記者 吳婉玲／圖：莫雪芝
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今時今日要開網店，不但產品質素要
好，店主更要「周身刀」。除了把產

品圖片拍得漂漂亮亮之餘，又要修圖以吸引
顧客，最重要是掌握最新潮流資訊，做好市
場推廣。要打理一間網店絕非易事，更何況
店主還要抽空處理存貨和訂單事宜，每天所
需時間實在不少。掌舖是一間幫助網店解決
銷售廣告、整理訂單、付款及物流系統的手
機應用程式（App）。

語言文化接近 今年進軍寶島
台灣的手作風氣一向比香港繁盛，原創產

品隨處可見。吳家嘉表示，留意到台灣人本身
喜歡做小生意且着重小店文化；台灣不少初創
企業就正正看準機會，幫該些小店處理線上業
務，所以掌舖正打算今年開拓台灣市場。他
指，對台灣市場相對比較熟悉，無論是語言或
文化背景均接近，加上台灣電商做得完善，所
以認為台灣對掌舖開拓新市場而言，是比較容
易的第一步。要打進新市場不容易，吳家嘉指
無論在支付或運輸上皆遇到挑戰。由於台灣有
很多當地網上支付平台，所以掌舖要落地台
灣，就要先解決付款渠道的問題。發貨方面，
香港人普遍使用順豐等快遞公司或智能櫃，但
台灣人就習慣在便利店收貨。

異地市場推廣 發展最大困難
他指出，在台灣發展最困難的是市場推
廣：「我哋喺香港做咗一段時間都有朋友識
我哋，大家知道係本土初創企業都會支持，
但當我哋去到台灣，點樣重新打（響）我哋
個品牌，呢樣要重新去做。」
不過，原來掌舖在未進軍台灣前就已有當
地的支持者，吳家嘉透露現時掌舖有75%用
戶是香港人，接近8%用戶來自台灣。除了
台灣，掌舖亦放眼其他東南亞市場，首先會
考慮去新加坡：「因為新加坡對好多東南亞
國家及地區有好強影響力，包括馬來西亞和
印尼。」吳家嘉表示，去年11月註冊賣家
共有1.2萬個，產品數量超過10萬件；截至
2017年1月，註冊賣家累積約1.5萬個，產
品數量已達14萬件，可見增長速度不錯。
他希望今年成功進軍其他市場後，能夠累積
6萬個註冊賣家。

科技日新月異，要追上潮流就要
不斷進步，80 後吳家嘉除了玩
facebook和 Instagram，亦有留意時
下最流行的社交媒體動向。直播風
氣席捲全球，不少網店店主甚至會
利用該功能增加銷售效率，能與客
戶互動之餘，又可以讓他們即時下
單。
掌舖推出至今，不斷新增功能。吳家

嘉表示留意到現時不少店主會透過直播
進行代購，所以希望掌舖未來進出相關
功能配合，讓店主無需人手逐張訂單跟
進，製作團隊現正開發當中。如果成
功，相信會吸引很多用直播做代購的
KOL（網絡紅人）使用。

「全部嘢應該自動化，唔應該再要人
手逐個逐個去搞。」吳家嘉透露，構思
中的功能是希望店主做完直播後，會有
不同貨品的照片，買家如果有意購買，
就給一個「Like」，系統將會自動整合
買家有意購買的貨品，並向買家提供購
買連結。當中會包含貨品數量、價格及
付款系統。另外，掌舖的功能亦會更人
性化。吳家嘉舉例，以往每件貨品只得
一個選項，未來如果賣家售出一件衣
服，可以按大、中、細碼設定不同價
格。

去年開始月費計劃
掌舖在去年開始推出月費計劃，現時

賣家在掌舖註冊完全免費，交易數量限
不多於20宗。如果想增加交易數量，可
以申請50元或200元的月費計劃，交易
數量分別為100宗及無限。除此之外，
月費計劃亦包括店舖分析、導出訂單到
Excel、獨特店舖網址自訂等功能。

冀明年達收支平衡
吳家嘉表示，目前只有不多於10%用
戶參與月費計劃，希望今年可以提升到
10%。掌舖將會根據店主需要不斷增加
功能，希望提高月費計劃的吸引力。他
坦言，掌舖的初期投資額超過100萬
元，至今仍未回本；距離收支平衡尚有
距離，希望在2018年達至收支平衡。

2013年，吳家嘉與拍檔參加一個比
賽，需要在24小時內將自己的意念寫成
手機應用程式或網站，最後他們成功奪
得香港區的總冠軍，參賽作品就是掌舖
的雛形。吳家嘉指，當時已經留意到有
很多香港人開始在Instagram出售產品，
卻未有一個方便買賣雙方交易的平台，
例如付款及管理訂單等流程，所以決定

製作手機應用程式，讓開網店變得更簡單。
「個商機其實一定有，甚至如果我哋唔

做，可能就遲㗎啦。」贏得比賽後，拍檔曾嘗
試在美國接觸投資者，可惜不果。吳家嘉認
為，可能因為當時掌舖仍未算一個可真正推出

市場的手機應用程式，所以難以吸引投資者。
為免機會一瞬即逝，他決定用自身的資源和團
隊繼續開發：「因為愈來愈成熟，無論是付款
方法、網店增長數量、網購習慣等，所以我覺
得唔能夠等。」最後，掌舖在2015年8月正
式推出。
掌舖標榜3分鐘立即能夠開店，功能包括可

利用掌舖拍攝貨品照片，並使用美圖功能；網
店及每件產品均會有獨特的網上連結，以便在
社交網絡上快速散播；設網上付款渠道，買家
透過系統上載轉賬收據，賣家會即時收到通知
及核實，並安排發貨；賣家可以設定數個運送
方法及收費，讓買家選擇。
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■掌舖去年開始推出月費計劃。 網站截圖
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迎合電商潮流 擬增直播功能

■吳家嘉希望公司今年能衝出香港，進軍台灣及其他東南亞地區。

24小時建雛形 自掏腰包開發
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■吳家嘉
指，現時
賣家在掌
舖註冊完
全免費。

香港文匯報訊（記者 方俊明 廣州報
道）內地「二胎」經濟持續活躍。廣東省服
裝服飾行業協會昨透露，目前廣東童裝年產
量達5億件，在內地居首，佔內地童裝總產
量的三分之一。雖然面臨成本上升、專業設
計師短缺等發展瓶頸，但不少廣東品牌已在
品牌文化和營銷通路「大展拳腳」。僅佛山
禪城區祖廟街道便擁有2,300多家童裝企
業，其總產量在內地童裝生產基地中穩佔龍
頭地位。

成本上升 缺設計師
身為目前內地三大童裝產業基地之一，

廣東擁有佛山、東莞、深圳三大產業集群。

不過隨着珠三角成本
優勢喪失和國際競爭
日趨激烈，廣東童裝
產業出現用工成本上
升、童裝設計人才短
缺等發展瓶頸。目前
廣東工人人均工資上
漲 20%至 30%；專
業童裝設計師數量不
多，特別是有多年經
驗、了解國際服裝市
場潮流的童裝設計師
更是少之又少。廣東
品牌因否童裝總經理
孫尚連指：「企業缺

了專門的童裝設計師，便缺乏對兒童生理特
點的研究，對兒童的體貌特徵把握不足，造
成童裝在設計上沒有自己特色。」
廣東省服協調研還發現，相比國際知名

品牌，目前不少廣東童裝企業的研發投入不
足，產品高新技術含量低。同時，相比內地
其他省份，目前廣東童裝企業開始更專注於
品牌文化和營銷通路建設，逐步形成以商場
專櫃、開設專賣店、自營店、市場批發和外
銷多種路線並存的營銷模式。許多童裝企業
還注重於產業鏈上游的把控，從韓國、日本
等地引進高品質、高級功能面料，這有利於
「粵派」童裝在掘金「二胎」經濟中脫穎而
出。

■目前廣東童裝年產量達5億件。 方俊明 攝

廣東童裝發展現瓶頸

香港文匯報訊 中國燃氣（0384）表
示，內地相關部委和地方政府於 2017
年 2月 17 日印發《京津冀及周邊地區
2017年大氣污染防治工作方案》，提出
加快京津冀一體化建設，實施冬季清潔
取暖重點工程。方案將全面加強城中

村、城鄉結合部和農村地區散煤治理，
北京、天津、河北的部分城市於 2017
年 10月底前完成「禁煤區」氣代煤建
設任務。
截至目前，該公司在京津冀地區已經

與7個城市簽署了清潔能源戰略合作框架

協議，開展鄉鎮氣代煤、城區內的燃煤
鍋爐改造、車用天然氣、分佈式能源、
天然氣儲氣設施，以及天然氣管網建設
等項目。公司將在未來3年內繼續拓展京
津冀地區天然氣相關各項業務的投資建
設。

香港文匯報訊 設立雄安新區的消息令
港股相關概念股火了一把，A股由於清明
假期錯過了首輪炒浪。不過，昨天多家A
股掛牌的相關概念股卻先後出公告，稱
有關消息未有影響公司，公司內外部經
營環境未發生重大變化，似要急急撇清
關係。
華訊方舟公告稱，雄安新區規劃範圍涉
及河北省雄縣、容城、安新三縣及周邊部
分區域，地處北京、天津、保定腹地；公
司註冊地址為河北保定市新市區，距上述
三個縣城較遠。目前公司的辦公地點除註
冊地址外，主要為深圳市寶安區，公司主
要業務區域為南京及成都等地，未發現公
司在雄安新區三縣存在業務經營和資產權

屬的情形。
*ST冀裝表示，公司未在河北安新、雄

縣和容城地區投資設廠，也未在該地區擁
有土地、房產等任何形式的資產；新興鑄
管、河鋼股份、河北宣工也表示，目前公
司未在雄安新區開展業務和存在資產。

業界：題材或超滬自貿區
雖然上市公司撇清，不過證券界已是磨

刀霍霍。新浪網引述內地多位證券分析員
指出，擔負疏解北京非首都功能等任務的
雄安新區，題材或超上海自貿區。
國金證券策略研究李立峰認為，雄安新

區定位是繼深圳經濟特區和上海浦東新區
之後又一具有全國意義的新區，戰略意義

重大，定位相當高。新區的設立勢必會對
相關區域經濟、當地上市公司、從事基建
相關的產業鏈上市公司產生積極影響，股
價表現不亞於「2017年的新疆主題、2013
年的上海自貿區主題」等。
安信策略投資團隊指，雄安新區的設

立將會從三個方面帶來主題概念投資機
會：首先是在區域內具有土地資源儲備
的相關公司、其次是關注區域基建鏈，
以及後期具有區域內業務拓展機會的相
關公司。廣發策略估計，未來雄安新區
在對外開放、產業升級（智慧城市、高
級高新產業、高效交通）等方面將全面
躍升，建議關注相關基建、環保、地產
等行業個股。

中燃 : 繼續拓展京津冀

雄安概念大爆發 上市公司急撇清


